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Protokoll der 29. Generalversammlung des NVM vom 
05.03.2009, ab 19:30 Uhr im kath. Vereinshaus Mellingen 
 
 
 

Traktanden 
 
1. Begrüssung 
2. Wahl Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV vom 6. März 2008  
4. Jahresbericht 2008 
5. Jahresrechnung 2008 und Revisionsbericht 2008   
6. Jahresprogramm 2009 
7. Verschiedenes und Diskussion 
 
Ab 19:30 wurde ein vom NVM gespendeter Apéro genossen und um ca. 20:00 begann die 
Filmvorführung „Urwald vor der Tür: Naturwaldreservate“ (ca. 43 Min.). Der in Bayern gedrehte Film 
passte sehr gut zu Mellingen und zum NVM, da wir in der „Risi“ auch über ein Naturwaldreservat und 
um Mellingen über das Eichenwaldreservat verfügen. Die Spechte im Film weckten Vorfreude auf die 
Spechtexkursion dieses Jahres. Rekordverdächtige 35 Personen bestaunten den Film und genossen den 
Apéro. 
 
Um ca. 20:45 beginnt der offizielle Teil.  
 
1. Begrüssung 
 
Andri Kisseleff begrüsst 31 Mitglieder. Einen besonderen Gruss richtet er an unser Ehrenmitglied Hans 
Gruber. Gregor Meier, bis vor einem Jahr Vorstandsmitglied, sitzt erstmals im Publikum und wird auch 
speziell begrüsst. Ebenfalls herzlich begrüsst wird Bruno Gretener, Stadtammann. 
 
Ein kurzes Gedenken gilt unserem verstorbenen Ehrenmitglied Ernst Krebs und den Mitgliedern Otto 
Müller, Alfred Gimmi und Hans Peterhans.  
 
Entschuldigt haben sich: Trudy Rubi, Herbert Frei, Ruth & Rony Dormann und Heinz Haller. 
 
2. Wahl Stimmenzähler 
 
Heidi Vogt und Koni Müller werden gewählt. 
 
3. Protokoll der 27. GV vom 6. März 2008 
 
Das Protokoll der GV 2008 liegt schriftlich zur Einsicht auf und konnte vor der Versammlung 
eingesehen werden. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
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4. Jahresbericht 2008 
 
Der Jahresbericht 2008 liegt schriftlich auf und Andri Kisseleff erläutert die wichtigsten Gegebenheiten 
und Aktivitäten des vergangenen Jahres anhand einer Powerpoint-Präsentation. Neben tollen 
Exkursionen und wertvollen Arbeitseinsätzen (auch in Zusammenarbeit mit der 
Zivilschutzorganisation) wurden auch 2008 Schwerpunkte in der politischen Arbeit und vor allem auch 
bei der Jugendarbeit gesetzt. Auch die Nisthilfen im Siedlungsgebiet hatten einen hohen Stellenwert. 
Der Jahresbericht steht auch auf www.nvm.ch zur Verfügung und wurde an alle Mitglieder deren Mail-
Adresse bekannt ist auch per Mail verschickt. 
 
Mitglieder: 
 
Der Mitgliederbestand änderte sich 2008 wie folgt: 
 

Stand 31.12.2007  160  
Eintritte  +19  
Verstorben (4, Mitgliedschaft 3 x weitergeführt)  -1  
Wegzug/Austritt  -2  
Gelöscht (mehrere Jahre nicht bezahlt)  -5  
Stand 31.12.2008  171  
davon bezahlt: (5 Ehrenmitglieder beitragsfrei)  163  

  
 
Der Jahresbericht 2008 wird einstimmig angenommen und verdankt. 
 
Nistkastenkontrolle Winter 2008/2009: 
 
Remy Stillhart präsentiert die Statistiken 2008. Sie sehen zusammengefasst so aus: 
 

 
 
Die Kontrollen und Reinigungen wurden durchgeführt von: Leo Achermann, Clemens Adam, 
Heinzpeter Birrer, Heinz Haller und seinem Team (mit Unterstützung durch Hans Furrer), Andri 
Kisseleff, Kastor Locher, Monika Schlegel, Remy Stillhart, Heidi Vogt und Paul Zürcher. Eine 
Mellinger Schulklasse war ebenfalls unter Anleitung von Andri Kisseleff im Einsatz.  
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Die tolle Arbeit von allen, insbesondere auch Remy Stillhart, wird verdankt. 
 
Speziell verdankt wird auch die Arbeit von Hans Gruber, welcher die Nistkasten und weiteres Material 
liebevoll und fachkompetent baut und repariert.  
 
5. Jahresrechnung 2008 und Revisionsbericht 
 
Remy Stillhart erläutert die Bilanz und Erfolgsrechnung 2008. Die Jahresrechnung stand schon vor 
Beginn der Versammlung allen GV-Teilnehmerinnen und Teilnehmern schriftlich zur Verfügung. 
Die Rechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 2‘751.35. Dies ist einerseits vor allem den 
Spendern (über Fr. 3‘300.-) zu verdanken, andererseits konnten Arbeitseinsätze an Bund und Kanton 
verrechnet werden, was ebenfalls Mehreinnahmen von über Fr. 2‘400.- einbrachte. Erneut stellte 
CreaNatira ihre Arbeiten nicht in Rechnung (üblicherweise Fr. 1'000.- pro Jahr), weil wir diese 
Arbeiten mit Eigenleistungen kompensieren konnten. Auch am Chlausmarkt wurde erfolgreich 
„geschäftet“, nahmen wir doch doppelt so viel wie im Vorjahr ein.  
 
Ohne Spenden, Gemeinde-, Kantons- und Bundesbeiträgen hätte der NVM ein deutliches Defizit 
erwirtschaftet.  
 
Flavia Humbel verliest den Revisionsbericht, welcher die Annahme der Rechnung und die 
Decharcheerteilung an den Vorstand empfiehlt. Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und Remy 
Stillharts Arbeit sowie die Arbeit der Revisoren, Flavia Humbel und Toni Peter, wird verdankt. 
 
Der Verein verfügt per Ende 2008 über ein Vermögen von Fr. 32‘055.90. Es wird nach wie vor 
angestrebt Land in Mellingen käuflich zu erwerben um dieses langfristig unter Naturschutz stellen zu 
können. Anhand der Finanzstatistiken von 1986-2008 zeigt Andri Kisseleff in einer Grafik auf, dass in 
Jahren wo der Verein Grossprojekte durchführte z.T. über Fr. 50‘000.- an Ausgaben anfielen. 
 
Erstmals in der Geschichte des NVM betrugen die ordentlichen Ausgaben im Vereinsjahr über  
Fr. 10‘000.- (11‘796.65). Dies obwohl keine Grossprojekte durchgeführt wurden. 
 
6. Jahresprogramm 2009   
 
Andri Kisseleff präsentiert die Planung und die Ziele für 2009. Exkursionen, Arbeitseinsätze, Vögel im 
Siedlungsgebiet, politische Arbeit und Jugendarbeit werden die Schwerpunkte bilden. Die Mitarbeit bei 
der Natur- und Umweltkommission und in der Begleitkommission die Umfahrungsstrasse betreffend 
wird ebenfalls wichtig sein.   
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7. Verschiedenes und Diskussion 
 
Um ca. 22:10 beginnt die Diskussion: 
 
Der Stadtammann Bruno Gretener überbringt die Grüsse des Mellinger Gemeinderates und dankt für 
die gute Zusammenarbeit mit dem NVM, insbesondere auch im Rahmen der Natur- und 
Umweltkommission. 
 
Helmut Cvetko findet es toll, dass der NVM Vogelfutter verkauft, würde sich aber wünschen, dass 
auch „Meisensäckli“ im Angebot sein sollten. Ernst Vögeli weist darauf hin, dass die Fettfütterung 
umstritten sei und Andri Kisseleff erwidert, dass dies auch logistisch wohl nicht möglich wäre, da diese 
Vogelnahrung nicht haltbar sei und der Verein nicht über die notwendige Infrastruktur verfüge diese zu 
lagern. 
 
Ernst Vögeli würdigt den Einsatz des Präsidenten und von Remy Stillhart im abgelaufenen Vereinsjahr.  
 
Um ca. 22:20 Uhr schliesst Andri Kisseleff die Veranstaltung und dankt allen Mitgliedern für Ihre 
Teilnahme. 
 

 
Andri Kisseleff 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


